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L’équipe diocésaine de la Pastorale de la santé de Chartres vous propose  
pour animer vos réunions d’équipe d’aumônerie  

ou de Service Evangélique des Malades au cours de l’année 2022/2023  
De cheminer avec quelques extraits de l'encyclique "FRATELLI TUTTI"  

du Pape François  
 

Après une année 2020 marquée par l'impact de la pandémie, tant sur le plan sanitaire que sur le 
plan socio-économique, le Pape François nous invite à nous percevoir réellement comme des 
frères et sœurs sur le chemin de la paix. 

Les croyants appelés à revenir à l’essentiel : l’amour du prochain   
 
L’Église..."valorise l’action de Dieu dans les autres religions, sans pour autant oublier que pour nous 
chrétiens, la source de dignité humaine et de fraternité se trouve dans l’Évangile de Jésus-Christ" 
 
.... "Nous les croyants devons retourner à nos sources pour nous concentrer sur l’essentiel de 
notre foi, c’est-à-dire l’adoration de Dieu et l’amour du prochain". 

"En priant Dieu à la suite de Jésus, nous nous unissons en tant que frères et sœurs à ceux 
qui prient selon d’autres cultures, d’autres traditions et d’autres croyances.... 

La fraternité conduit à nous ouvrir au Père de tous et à voir dans l’autre un frère, une 
sœur avec qui partager la vie, se soutenir, s’aimer, se connaître". 

 

Prière au Créateur 
 
Seigneur et Père de l’humanité, 
toi qui as créé tous les êtres humains  
avec la même dignité, 
insuffle en nos cœurs un esprit fraternel. 
Inspire-nous un rêve de rencontre,  
de dialogue, de justice et de paix. 
Aide-nous à créer des sociétés plus saines  
et un monde plus digne, 
sans faim, sans pauvreté, sans violence, 
sans guerres. 
Que notre cœur s’ouvre à tous les peuples  
et nations de la terre, 
pour reconnaître le bien et la beauté que tu as semés en chacun 
pour forger des liens d’unité, des projets communs,  
des espérances partagées.  Amen !              Pape François 
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Première réunion : "FRATELLI TUTTI" 
 
1. Partage de la Parole de Dieu : Evangile de Jésus-Christ selon saint Jean (13, 34-35) 
"Je vous donne un commandement nouveau : aimez-vous les uns les autres. Comme je vous ai 
aimés, aimez-vous les uns les autres. À ceci tous vous reconnaîtront pour mes disciples : à 
l'amour que vous aurez les uns pour les autres". 
 
 
2. Partage d'un extrait de l'encyclique "Fratellli Tutti" du Pape François  
1. "Fratelli tutti" écrivait saint François d'Assise, en s'adressant à tous ses frères et soeurs 

pour leur proposer un mode de vie au goût de l'Evangile. Parmi ses conseils, je voudrais en 

souligner un par lequel il invite à un amour qui surmonte les barrières de la géographie et de 

l'espace. Il déclare heureux celui qui aime l'autre "autant lorsqu'il serait loin de lui comme 

quand il serait avec lui". 

2. Ce Saint de l'amour fraternel, de la simplicité et de la joie... saint François qui se sentait frère 

du soleil, de la mer et du vent, se savait encore davantage uni à ceux qui étaient de sa propre 

chair. Il a semé la paix partout et côtoyé les pauvres, les abandonnés, les malades, les 

marginalisés, les derniers. 
 

 

3. Questions 
 

➔ Comment reconnaître en celui que nous visitons, que nous rencontrons un frère, 
une sœur ? 
 
 
➔ Comment témoigner de l'Amour de Dieu pour tous ? 

 
 

➔ Comment donner le goût de cette fraternité inconditionnelle aux autres ? 
 
 

4. Prière de Saint François d'Assise  
 
Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix, 
Là où est la haine, que je mette l’amour. 
Là où est l’offense, que je mette le pardon. 
Là où est la discorde, que je mette l’union. 
Là où est l’erreur, que je mette la vérité. 
Là où est le doute, que je mette la foi. 
Là où est le désespoir, que je mette l’espérance. 
Là où sont les ténèbres, que je mette la lumière. 
Là où est la tristesse, que je mette la joie. 
O Seigneur, que je ne cherche pas tant  
à être consolé qu’à consoler, 
à être compris qu’à comprendre, 
à être aimé qu’à aimer. 
Car c’est en se donnant qu’on reçoit, 
c’est en s’oubliant qu’on se retrouve, 
c’est en pardonnant qu’on est pardonné, 
c’est en mourant qu’on ressuscite à l’éternelle vie.   
 

https://eglise.catholique.fr/glossaire/esperance
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Chant : "PEUPLE DE FRERES" 
 
Dans la nuit se lèvera une lumière,  
L’espérance habite la terre :  
La terre où germera le salut de Dieu ! 
Dans la nuit se lèvera une lumière,  
Notre Dieu réveille son peuple ! 
 
PEUPLE DE FRERES, PEUPLE DU PARTAGE,  
PORTE L’ÉVANGILE ET LA PAIX DE DIEU  
 
L’amitié désarmera toutes nos guerres,  
L’espérance habite la terre :  
La terre où germera le salut de Dieu. 
L’amitié désarmera toutes nos guerres,  
Notre Dieu pardonne à son peuple. 
 
La tendresse fleurira sur nos frontières,  
L’espérance habite la terre :  
La terre où germera le salut de Dieu. 
La tendresse fleurira sur nos frontières.  
Notre Dieu se donne à son peuple. 
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Deuxième réunion : "UN ETRANGER SUR LE CHEMIN" 
 
1. Partage de la Parole de Dieu : Evangile de Jésus-Christ selon Saint Luc (10,25-37) 
Et voici qu'un légiste se leva, et dit à Jésus pour l'éprouver : "Maître, que dois-je faire pour avoir 
en héritage la vie éternelle ?". Il lui dit : "Dans la Loi, qu'y a-t-il d'écrit ? comment lis-tu ? Celui-
ci répondit : "Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta 
force et de tout ton esprit et ton prochain comme toi-même". "Tu as bien répondu, lui dit Jésus : 
fais cela et tu vivras". Mais lui, voulant se justifier, dit à Jésus : "Et qui est mon prochain " Jésus 
reprit : "Un homme descendait de Jérusalem à Jéricho, et il tomba au milieu de brigands qui, 
après l'avoir dépouillé et roué de coups, s'en allèrent, le laissant à demi mort. Un prêtre vint à 
descendre par ce chemin-là ; il le vit et passa outre. Pareillement un lévite, survenant en ce lieu, 
le vit et passa outre. Mais un Samaritain, qui était en voyage, arriva près de lui, le vit et fut pris 
de pitié. Il s'approcha, banda ses plaies, y versant de l'huile et du vin, puis le chargea sur sa 
propre monture, le mena à l'hôtellerie et prit soin de lui. Le lendemain, il tira deux deniers et les 
donna à l'hôtelier en disant : prends soin de lui, et ce que tu auras dépensé en plus, je te le 
rembourserai, moi, à mon retour. Lequel de ces trois, à ton avis, s'est montré le prochain de 
l'homme tombé aux pains des brigands ?" Il dit : "Celui-là qui a exercé la miséricorde envers 
lui". Et Jésus lui dit : "Va, et toi aussi, fais de même". 
 
 
 
2. Partage d’un extrait de l'encyclique "Fratelli Tutti" du Pape François  
63. L'abandonné. Jésus raconte qu'il y avait un homme blessé gisant sur le chemin, agressé. 

Plusieurs sont passés près de lui mais ont fui, ils ne se sont pas arrêtés. C'étaient des personnes 

occupant des fonctions importantes dans la société, qui n'avaient pas dans leur cœur l'amour du 

bien commun. Elles n'ont pas été capables de perdre quelques minutes pour assister le blessé ou 

du moins pour lui chercher de l'aide. Quelqu'un d'autre s'est arrêté, lui a fait le don de la 

proximité, a personnellement pris soin de lui, a également payé de sa poche et s'est occupé de 

lui. Surtout, il lui a donné quelque chose que, dans ce monde angoissé, nous thésaurisons tant : 

il lui a donné son temps. Il avait sûrement ses plans pour meubler cette journée selon ses 

besoins, ses engagements ou ses souhaits. Mais il a pu tout mettre de côté à la vue du blessé et, 

sans le connaître, il a trouvé qu'il méritait qu'il lui consacre son temps. 
 
 
 
3. Questions et interpellations proposées par le Pape François 
 
➔  ... "si nous étendons notre regard à l'ensemble de notre histoire et au monde de long en 

large, tous nous sommes ou avons été comme ces personnages : nous avons tous quelque chose 

d'un homme blessé, quelque chose d'un brigand, quelque chose de ceux qui passent outre et 

quelque chose du bon Samaritain". Et nous, à qui nous identifions-nous ? 
 
 
 

➔ "Par ces gestes, le bon Samaritain a montré que notre existence à tous est profondément liée 

à celle des autres : la vie n'est pas un temps qui s'écoule, mais un temps de rencontre".  
Qu'en pensons-nous ?  
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➔ "Jésus a proposé cette parabole pour répondre à la question : "qui est mon prochain ?". Il 

ne nous invite pas à nous demander qui est proche de nous, mais à nous faire proches. Dans ce 

cas -ci, c'est le samaritain qui s'est fait proche du Juif blessé. Pour se faire proche et présent, il 

a franchi toutes les barrières culturelles et historiques. ... Jésus nous exhorte à laisser de côté  

toutes les différences, et face à la souffrance, à devenir proche de toute personne"  
Est-ce facile à vivre ? Quels obstacles pouvons-nous rencontrer ? 
 
 
➔ Le Samaritain a su passer le relais à l'aubergiste. Avons-nous rencontré dans nos visites des 
situations difficiles pour nous ?  Avons-nous pensé à passer la main à un autre visiteur ? 

 
 

4. Prière pour demander l'amour du prochain  

Moniales Bénédictines du Mont des Oliviers 

 
"Mon Dieu, faites-moi la grâce d'aimer mon prochain selon votre sainte volonté, comme vous 
me l'avez commandé, l'aimant d'une vraie et sincère charité, l'honorant, l'obligeant, le servant en 
touts ses besoins de corps et d'esprit, m'abaissant pour l'élever, m'accablant pour le soulager, me 
désobligeant pour l'obliger, me mortifiant pour l'édifier, me renonçant pour le contenter, 
mourant pour le faire vivre"  
 
 
Chant : "LAISSERONS-NOUS A NOTRE TABLE"  
 
Laisserons-nous à notre table un peu d’espace à l’étranger ? 
Trouvera-t-il quand il viendra un peu de pain et d’amitié ? 
 
NE LAISSONS PAS MOURIR LA TERRE 
NE LAISSONS PAS MOURIR LE FEU 
TENDONS NOS MAINS VERS LA LUMIERE 
POUR ACCUEILLIR LE DON DE DIEU (bis) 
 
Laisserons-nous à nos paroles un peu de temps à l’étranger ? 
Trouvera-t-il quand il viendra un cœur ouvert pour l’écouter ? 
 
Laisserons-nous à nos fontaines un peu d’eau vive à l’étranger ? 
Trouvera-t-il quand il viendra des hommes libres et assoiffés ? 
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Troisième réunion : "LA VRAIE COMMUNAUTÉ" 
 
1. Partage de la Parole de Dieu : Saint Paul, Apôtre aux Hébreux (13,1-3) 
Que l'amour fraternel demeure. N'oubliez pas l'hospitalité, car grâce à elle, certains, sans le 
savoir, ont accueilli des anges. Souvenez-vous de ceux qui sont en prison, comme si vous étiez 
prisonniers avec eux, de ceux qui sont maltraités, puisque vous aussi, vous avez un corps. 
 
 
 
2. Partage d’un extrait de l'encyclique "Fratelli Tutti" du Pape François  
Des rêves qui se brisent en morceaux 
11. Ceci nous rappelle que chaque génération doit faire siens les luttes et les acquis des 

générations passées et les conduire à des sommets plus hauts encore. C'est là le chemin. Le 

bien, comme l'amour également, la justice et la solidarité ne s'obtiennent pas une fois pour 

toutes ; il faut les conquérir chaque jour. 
 

 

 
3. Questions 

 
➔ Comment pouvons-nous persévérer ("demeurer" comme dit l'Apôtre Paul) dans 
l'amour fraternel ? 
 
➔ Comment puis-je me laisser toucher par les personnes âgées, fragilisées dans leur 
corps ? 
 
➔ Avons-nous déjà rencontré "un ange" parmi les personnes visitées ? 
 
➔ Comment la foi des personnes visitées interpelle-t-elle la nôtre ? 
 
 
4. Prière chantée (ou lue) :   "Donne-moi ton regard" 
 

DONNE- MOI TON REGARD, O SEIGNEUR,  
APPRENDS-MOI A TE VOIR. 
MONTRE-TOI DANS LE FRERE, O SEIGNEUR,  
 DONNE-MOI TON REGARD 
 
Un regard qui pardonne et qui ouvre nos cœurs à la vie 
Un amour qui se donne et qui fait du prochain un ami. 
 
Un regard qui libère et qui brise les liens du malheur 
Une envie d’être frères et d’aller vers un monde meilleur. 
 
Un regard de confiance qui renforce la foi des petits  
Un élan d’espérance et de paix sur le monde aujourd’hui 
 
Un regard qui tolère et qui fonde les liens d’amitié 
Un espoir sur la terre d’un amour ne cessant de germer. 
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Quatrième réunion :  "ET APRES LA PANDÉMIE ?" 
 

1. Partage de la Parole de Dieu : Deuxième épître de Pierre (1, 3-8) 
En effet, la puissance divine nous a fait don de tout ce qui est nécessaire à la vie et à la piété en 
nous faisant connaître celui qui nous a appelés par sa propre gloire et sa force agissante. Par 
elles, les biens du plus haut prix qui nous avaient été promis nous ont été accordés, pour que par 
ceux-ci vous entriez en communion avec la nature divine, vous étant arrachés à la pourriture que 
nourrit dans le monde la convoitise. Et pour cette raison même, concentrant tous vos efforts, 
joignez à votre foi la vertu, à la vertu la connaissance, à la connaissance la maîtrise de soi, à la 
maîtrise de soi la ténacité, à la ténacité la piété, à la piété l'amitié fraternelle, à l'amitié fraternelle 
l'amour. Car ces qualités, si vous les possédez en abondance, ne vous laissent pas inactifs, ni 
stériles pour connaître notre Seigneur Jésus-Christ. 
 
 

2. Partage d’un extrait de l'encyclique "Fratelli Tutti" du Pape François   
Globalisation et progrès sans cap commun 

33. La douleur, l'incertitude, la peur et la conscience des limites de chacun, que la pandémie a 
suscitées, appellent à repenser nos modes de vie, nos relations, l'organisation de nos sociétés et 
surtout le sens de notre existence. 
35. ... Plaise au ciel que tant de souffrance ne soit pas inutile, que nous fassions un pas vers un 
nouveau mode de vie et découvrions définitivement que nous avons besoin les uns des autres et 
que nous avons des dettes les uns envers les autres, afin que l'humanité renaisse avec tous les 
visages, toutes les mains et toutes les voix au-delà des frontières que nous avons créées ! 
 
 

3. Questions 
 

➔ Comment l'amour de Dieu et l'amour de nos frères peuvent-ils nous aider à repenser 
nos modes de vie ? 
 
➔ Comment ne pas rester "inactifs, ni stériles" pour participer à l'organisation d'un 
projet commun pour notre société ? 
 
➔ Notons-nous des changements dans notre vie depuis la pandémie ? 
 
➔ Quels sont les efforts qui restent à faire ? 
 
 

4. Prière "Prière chrétienne œcuménique" du Pape François 
 
Notre Dieu, Trinité d’amour, par la force communautaire de ton intimité divine fais 
couler en nous le fleuve de l’amour fraternel. Donne-nous cet amour qui se reflétait 
dans les gestes de Jésus dans sa famille de Nazareth et dans la première communauté 
chrétienne. Accorde aux chrétiens que nous sommes de vivre l’Évangile et de pouvoir 
découvrir le Christ en tout être humain, pour le voir crucifié dans les angoisses des 
abandonnés et des oubliés de ce monde et ressuscité en tout frère qui se relève. Viens, 
Esprit saint, montre-nous ta beauté reflétée en tous les peuples de la terre, pour 
découvrir qu’ils sont tous importants, que tous sont nécessaires, qu’ils sont des visages 
différents de la même humanité que tu aimes. Amen !    
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Cinquième réunion :  "L'ESPÉRANCE" 
 

1. Partage de la Parole de Dieu : Lettre de Saint Paul aux Romains (12,9-18) 
 
Que l'amour soit sincère. Fuyez le mal avec horreur, attachez-vous au bien. Que l'amour 
fraternel vous lie d'une mutuelle affection ; rivalisez d'estime réciproque. D'un zèle sans 
nonchalance, d'un esprit fervent, servez le Seigneur ; Soyez joyeux dans l'espérance, patients 
dans la détresse, persévérants dans la prière. Soyez solidaires des saints dans le besoin, exercez 
l'hospitalité avec empressement. Bénissez ceux qui vous persécutent ; bénissez et ne maudissez 
pas. Réjouissez-vous avec ceux qui sont dans la joie, pleurez avec ceux qui pleurent. Soyez bien 
d'accord entre vous : n'ayez pas le goût des grandeurs, mais laissez-vous attirer par ce qui est 
humble. Ne vous prenez pas pour des sages. Ne rendez à personne le mal pour le mal, ayez à 
coeur de faire le bien, devant tous les hommes. S'il est possible, pour autant que cela dépend de 
vous, vivez en paix avec tous les hommes. 
 
 
2. Partage d’un extrait de l'encyclique "Fratelli Tutti" du Pape François   
 
Espérance 
54. Dieu continue de répandre des semences de bien dans l'humanité. La pandémie récente nous 
a permis de distinguer et de valoriser de nombreux hommes et femmes, compagnons de voyage, 
qui, dans la peur, ont réagi en offrant leur propre vie. Nous avons pu reconnaître comment nos 
vies sont tissées et soutenus par des personnes ordinaires qui, sans aucun doute, ont écrit les 
évènements décisifs de notre histoire commune : médecins, infirmier, pharmaciens, employés de 
supermarchés, agents d'entretien, assistants, transporteurs, hommes et femmes qui travaillent 
pour assurer des services essentiels et de sécurité, bénévoles, prêtres, personnes consacrées... ont 
compris que personne ne se sauve seul.  
55. J'invite à l'espérance qui "nous parle d'une réalité qui est enracinée au plus profond de l'être 
humain, indépendamment des circonstances concrètes et des conditionnements historiques dans 
lesquels il vit. Elle nous parle d'une soif, d'une aspiration, d'un désir de plénitude, de vie réussie, 
d'une volonté de toucher ce qui est grand, ce qui remplit le cœur et élève l'esprit vers les grandes 
choses, comme la vérité, la bonté et la beauté, la justice et l'amour... L'espérance est audace, elle 
sait regarder au-delà du confort personnel, des petites sécurités et des compensations qui 
rétrécissent l'horizon, pour s'ouvrir à de grands idéaux qui rendent la vie plus belle et plus 
digne". Marchons dans l'espérance ! 
 
 
 

3. Questions 
 

➔ Quelle est la parole de Saint Paul qui nous touche, chacun, personnellement ?  
 
➔ Y a-t-il des personnes qui nous ont plus marqué pendant la pandémie ? Pourquoi ? 
 
➔ Pour chacun de nous, qu'est-ce que l'espérance ? 
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4. Poème : la petite fille Espérance de Charles Péguy  
écrivain, poète français, mort sur le champ de bataille de l'Ourq en 1914 (1873-1914) 

La foi que j’aime le mieux, dit Dieu, c’est l’Espérance. 
 

La Foi ça ne m’étonne pas. Ce n’est pas étonnant. J’éclate tellement dans ma création.  
 

La Charité, dit Dieu, ça ne m’étonne pas. Ça n’est pas étonnant. Ces pauvres créatures 
sont si malheureuses qu’à moins d’avoir un cœur de pierre, comment n’auraient-elles 
point charité les unes des autres. 
 

Ce qui m’étonne, dit Dieu, c’est l’Espérance. Et je n’en reviens pas.  
L’Espérance est une toute petite fille de rien du tout qui est venue au monde le jour de 
Noël de l’année dernière. C’est cette petite fille de rien du tout. Elle seule, portant les 
autres, qui traversa les mondes révolus. 
 

La Foi va de soi. La Charité va malheureusement de soi. Mais l’Espérance ne va pas de 
soi. L’Espérance ne va pas toute seule. Pour espérer, mon enfant, il faut être bienheureux, 
il faut avoir obtenu, reçu une grande grâce. 
 

La Foi voit ce qui est. La Charité aime ce qui est. L’Espérance voit ce qui n’est pas 
encore et qui sera. Elle aime ce qui n’est pas encore et qui sera. Sur le chemin montant, 
sablonneux, malaisé. Sur la route montante. Traînée, pendue aux bras de des grandes 
sœurs, qui la tiennent par la main, la petite espérance s’avance. Et au milieu de ses deux 
grandes sœurs elle a l’air de se laisser traîner. Comme une enfant qui n’aurait pas la force 
de marcher. Et qu’on traînerait sur cette route malgré elle. Et en réalité c’est elle qui fait 
marcher les deux autres. Et qui les traîne, et qui fait marcher le monde. Et qui le traîne. 
Car on ne travaille jamais que pour les enfants. Et les deux grandes ne marchent que pour 
la petite. 
 
Chant : "SUR LES ROUTES DE L’ALLIANCE" 
 
SUR LES ROUTES DE L'ALLIANCE, TA LUMIERE NOUS CONDUIT 
NOUS MARCHONS PLEINS D'ESPERANCE, TU NOUS MENES VERS LA VIE (bis) 
 
1. Dieu printemps du monde, par amour tu nous choisis 

Fais grandir ton peuple, nous vivrons pour te servir 
Bienheureux qui sait répondre à l’appel de ton Esprit ! 

 
2. Dieu semeur d'étoiles, Tu éclaires notre nuit 

Fais grandir ton peuple, nous vivrons pour te servir 
     Bienheureux qui ose croire au soleil de ton pays ! 
 
3. Dieu promesse offerte, Ton alliance est notre joie 

Fais grandir ton peuple, nous vivrons pour te servir 
Bienheureux dans la lumière, les marcheurs qui gardent foi ! 
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Sixième réunion : "LA RELECTURE PASTORALE"  
 
1. Partage de la Parole :  
Saint Marc 6,30.31 « Ils se réunissaient auprès de lui et ils lui rapportèrent tout ce qu'ils avaient 
fait et tout ce qu'ils avaient enseigné... Puis il leur dit : "Venez et reposez-vous ».  
Gen.28, 16 « Dieu était là et je ne le savais pas »  
 
Relire en équipe le récit d'une visite, c'est faire un acte de foi. C'est croire que "Dieu est toujours 
déjà là". Depuis le matin de Pâques, le Ressuscité est présent au cœur de toute la création, de 
tout évènement, de toute personne, de toute rencontre... C'est aussi chercher à découvrir l'action 
de son Esprit, dans le cœur des personnes malades comme dans mon cœur d'accompagnant.  
 

2. Travail préalable  
Un membre de l'équipe fait par écrit le récit d'une rencontre.  
Si l'équipe est importante, faire des petits groupes pour réfléchir (6/8 personnes)  

 
3. Relire le récit en équipe en suivant le déroulement proposé  
1. Lire le récit à haute voix (chaque membre de l'équipe a le récit en main)  
2. Puis le reprendre en vous tenant à ce qui est écrit : ne vous laissez pas 
emporter par l'imaginaire, les conclusions trop hâtives, les jugements...  
 
Chacun répond aux questions puis on met les réponses en commun  
Pour cela suivre pas à pas les questions suivantes, les mêmes qui aident à écrire 
un récit :  
- quels sont les acteurs, les lieux, les déplacements (mouvements), la durée ?  
- Comment sont-ils qualifiés ? que font-ils ? que disent-ils ?  
- Certains acteurs aident-ils ou empêchent-ils le déroulement de la relation ?  
- Y a-t-il plusieurs parties dans ce récit ? Si oui, lesquelles ?  
- Comment commence la rencontre ? Comment s'achève-t-elle  
- Quel est le nœud, l'enjeu ? Quelle est la demande, son objet ?  
- Comment cela évolue ? Quels sont les points de passage, les basculements du 
récit ?  
3. Quelles attitudes ou récits de l'Evangile ce récit vous fait-il évoquer, venir à la 
mémoire du cœur ? Pourquoi ?  
Les réponses à la question 3 seront partagées en grand groupe  
 
4. Prière : En toute vie le silence dit Dieu (Patrice de la Tour du Pin)  
En toute vie le silence dit Dieu, tout ce qui est, tressaille d'être à lui !  
Soyez la voix, du silence en travail, couvez la vie, c'est elle qui loue Dieu !  
Pas un seul mot, et pourtant c'est son Nom que tout secrète et presse de chanter ;  
N'avez-vous pas un monde immense en vous ? Soyez son cri, et vous aurez tout dit.  
Il suffit d'être et vous vous entendrez rendre la grâce d'être et de bénir ; Vous serez pris dans l'hymne 
d'univers, vous avez tout en vous pour adorer...  

 

 Bonne réunion, bonne route en équipe, avec vos frères et sœurs,  
 tout au long de cette année. 

 
Merci à tous pour votre présence auprès « des plus petits" 


